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●メッキのお話。  

●ユミッペの「玉ねぎの収穫を楽しむ。」 

●トミオちゃんです。タバコをやめて３５年。 

●こんなお仕事させていただきました！ 

●あんな話こんな話。待ってまーす！ 

こんにちは、じゅえりー通信編集長の井原一成です。 

今回は、メッキのお話をしたいと思います。 

メッキというのは、銀色の金属に金をコーティングして金色に見せることです。（逆もありま

すね。）もともとジュエリーにメッキは関係のないことだったんです。なぜなら、プラチナや

18金で作ったものは、表面も中身も同じ色だからです。 

ジュエリーの世界にメッキが関係し始めたのは、15～6年ほど前、プラチナが高騰し、プラチナ

の代用品として 18金ホワイトゴールド製品が出始めた頃、薄い金色のホワイトゴールド地金を

白い美しい銀色にコーティングするためロジウムメッキが導入されました。 

そもそもメッキは、ジュエリーに施すものではなくてアクセサリーに施すものなのです。 

私的にはジュエリーとアクセサリーの違いは、 

「溶接修理できるものがジュエリー」で、「溶接修理できないものがアクセサリー」 

だと思っています。 

昔は、ジュエリーとアクセサリーには、お客さまの意識の中に明確に溝がありました。今は、

特に若いお客さまには、ジュエリーもアクセサリーも分け隔てが無いようです。ルイヴィトン

やエルメスなどのブランドは、そのジュエリーとアクセサリーの曖昧な部分で上手く商売をし

ていると思います。ほとんどのアクセサリーには、メッキがかけられています。 

メッキというのは本当に素晴らしい技術で、自動車では樹脂にメッキをかけてかっこいい金属

風のトヨタのエンブレムを作ったりします。アクセサリーも同じように、スズや鉛など作りや

すい金属にメッキをかけて美しく見せます。メッキというのはただ美しく見せるだけではなく、

ニッケルメッキなどは、錆びることなく、硬く丈夫になり、光沢が美しいメッキです。それは、

下地金属の表面が少々がたがたでもきれいにメッキができるすばらしい技術なのですが、しか

しながらアレルギーの原因物質として、ＥＵ圏ではニッケルの使用が法規制されていますが、 



●メッキのお話。 

日本では規制されてないのではと思います。むしろ、アクセサリーメッキ職人はメッキをした

がっているのかなと思うほどです。 

アクセサリーには、本体地金にまず銅メッキ、ニッケルメッキ、そして金やロジウムなどのメ

ッキがかけられ、美しい光沢になります。よく、お気に入りのアクセサリーが緑色になってい

るのは、下地の銅メッキが腐食して緑色になってきているのです。 

アクセサリーが溶接できないのは、熱をかけると表面のメッキが焼け、はがれ、変色し、中の

金属が先に溶けてしまうからなのです。 

●ユミッペの「玉ねぎの収穫を楽しむ。」 

こんにちは。「じゅえりー通信・編集長の嫁」の有美です。

冬にホームセンターで玉ねぎの苗と目が合い（！？）購入し

ました。畑を耕す準備をしていなかったのでまずはベランダ

で育苗ポットに１苗ずつ植え付けてしばらく育てました。ど

こか頼りなかった苗は少しずつ成長し、根が張ってきたよう

です。ようやく畑の畝を立て、地植えしました。その後も少し不安はあったものの４月頃にな

ると急にぐんぐんと葉の部分が育ってきました。そこで「ちょっと味見…」と言って１本だけ

引いてみた玉ねぎはまだピンポン玉くらいのサイズで可哀そうな気もしましたが、味は甘く、

柔らかくて生のままでおいしくいただきました。葉の部分も鶏肉と出汁で煮込んでいただきま

した。「今年は玉ねぎ収穫祭ができるかな」とワクワクして過ごしていましたが、その２週間

後に畑に様子を見に行くと…「玉ねぎが見え無い…」のです。雑草が旺盛に伸びて、玉ねぎの

背を越そうとしています。慌てて畑に這いつくばって雑草を引

くこと２時間。なんとか元の玉ねぎ畑の景色を取り戻すことが

できました。ピンポン玉サイズだった玉ねぎはソフトボール位

になっています。次の休みは「収穫祭」を楽しめそうです。 

●トミオちゃんです。タバコをやめて３５年。 

連休明けのことなんですが、家内がかかりつけの診療所で血液検査を受けることになりました。

瓢 箪 山 商店 街の 南 の 外れ の所 に あ る  はる ク リ ニッ クと い う 所で す 。             

瓢箪山の商店街は 旧の外環状国道１７０号にあります。 国道やのに商店街あるので午前 7時



●トミオちゃんです。タバコをやめて３５年。 

から午後 8時まで通行止め規制になっている変わった国道です。 

おまけに近鉄瓢箪山駅が高架になっていないので、電車の踏切がある国道です。   

 家内が診療所で血液検査している間に近くのイオンのスーパーのフードコートで珈琲を飲み

ながら待っていました。山裾を散歩した後なのでしばらく休憩しました。しばらくしてから近

くの農協に通帳記入しに行きました。おからドーナツの店に１０人くらい爺さん、婆さんたち

が行列していたのを横目に通り過ぎました。 そのあ

たりは スーパーマーケットのサンコーやら、図書館

があって車や自転車、人で混雑していました。 

 農協での通帳記入してから フードコートに戻るつ

もりで歩いていたら、店に前のタバコ自動販売機の前

で 髭を伸ばしたホームレス風の７０才くらいのおじ

いさんに「兄ちゃん ちょっと教えてくれへんか？ このタバコの自販機、お金入れてもタバ

コ出えへんね。」 「僕 タバコ喫えへんから分かれへんけど。」と言いながら１０００円札

をいれながら６００円のボタン(今タバコ一箱６００円もするんですね！)を押しても出て来な

いいんです。２,３回同じことを繰り返すんですが買えないんです。 ふと思い出しました。タ

バコ自販機で買うのにタスポカードが要ることことにきがちくいました。「タスポ持ってる

ん？」と聞くと 持ってないとのこと。 「買われへんわー。その先にコンビニがあるから、

そこで買いはったら？   

 私もタバコ止めてから３５年以上経ってるんでタバコの買い方が分からなかったです。タス

ポカードも来年 3 がついっぱいで廃止になり、年齢識別装置付きの自販機ができるようです。 

タバコ喫う人は益々肩身が狭くなりますね。    令和 7 年６月  

井原富生 

 



●こんなお仕事させていただきました～



●あんな話こんな話マッテまーす!! 
お客様の声をお聞かせ下さい。じゅえりー通信を読んでの感想や宝石に関するご質問、こ

うしたらじゅえりーいはらはもっとよくなるよ、こんなことがあって嬉しかった!!とか、

ささいなことが嬉しいのです! 

同封の返信用無料ハガキでどなた様にもお気軽にお便りいただけるように工夫しました。

切手はいりません。ホントにペン持って 書いてポストに 入れるだけ で～す。 

よろしくおねがいしま～す！  

もちろん今までどおりＦＡＸもＥメールも、電話も大歓迎です。 

24時間受付 FAX 06-6721-2538 

24時間受付メール toiawase@j-ihara.jp 

ホームページ   www.j-ihara.jp 
LINE(ライン) 

フェイスブック www.facebook.com/jewelryihara/ 

LINE（ライン）でも受付できるようになりました！！ 

マッテマ～ス。 

 

●宝石の川柳大募集!! 
宝石にまつわる川柳を募集しております。 ユーチューブも見てね 

お客様の声ハガキに書いても FAXも、Eメールでも OKで～す。 

じゅえりー通信に掲載させていただきま～す。 

お待ちしております♪ 

●お誕生日をお知らせくださ～い! 
時 「々お客様の声ハガキの下にお誕生日を書く欄があるけどなにか

あるの？」とお問い合わせをいただきます。そうです！事前にお知らせいただきますとい

いことがあるんですヨ！ですからお誕生日をご連絡いただいてない方がおられましたら、

ゼヒじゅえりーいはらまでお知らせください。 

●こちらじゅえりー通信編集部!! 
こんにちは。トミオちゃんです。もうすぐ梅雨ですね。みなさまはどのように過ごされま

すか。 

 

http://www.facebook.com/jewelryihara/

